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CONCEJO MUNICIPAL 

      LA HIGUERA  
 

 

SESION ORDINARIA N° 96 

                                                 29 de   Febrero de 2024 

 

En Caleta Hornos, siendo las 11:39 del día Lunes 29 de Febrero de 2024, el 

Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio 

a la sesión ordinaria N° 96 del Concejo Municipal, que cuenta con la 

asistencia de los concejales señores: Ivana Godoy Ahumada, Urbano 

Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo, Jorge 

González Alarcón y Roquer González Rojas. 

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone 

 

TABLA A TRATAR: 

 

1.- Observaciones acta de sesiòn ordinaria N° 95 de Concejo Municipal  

2.- Lectura de Correspondencia Recibida  

3- Acuerdos: 

3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal Nº 04/2024 por                  

$ 23.800.000 

3.2 Modificaciòn Presupuestaria área municipal Nº 05/2024 por                   

$ 137.482.000 

3.3 Modificaciòn Presupuestaria área educación Nº 02/2024 por                

$ 270.000.000    

3.4 Modificaciòn presupuestaria área municipal Nº 06/2024 por                     

$ 6.500.000  

3.5 Modificaciòn presupuestaria área municipal Nº 07/2024 por                     

$ 70.000.000  

4.- Entrega de Ejercicio Programático Presupuestario Areas Municipal,  

      Educación y Salud, Cuarto Trimestre Año 2023 por Dirección de Control  

5.- Entrega Informaciones Alcalde  

6.- Varios 
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En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria 

N° 95 del Concejo Municipal  

 

Acta de sesión ordinaria Nº 95 

En observación: 

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta 

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta  

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta 

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta 

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba acta 

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta 

 

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por 

aprobada acta de sesión ordinaria N° 95 del Concejo Municipal 

 

 

Se da término a punto 1de la tabla 

 

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida 

 

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida: 

 Carta de Brigada de Emergencia de Chungungo que solicita 

subvención especial por $ 500.000. 

 Carta de Centro Gastronòmico Eco Futuro de Punta de Choros, que 

solicitan participar de sesión de Concejo Muncipal para dara conocer 

necesidades de esta agrupación   

 Carta de Junta de Vecinos Nº 6 de Punta Colorada que aboga y 

solicita solución de terrenos para socios de la organización  

 Carta de señor Jaime Gonzàlez Alvarez de la localidad de 

Chungungo   que solicita autorización para entrega de terreno. 

 

Se da término a punto 2 de la tabla 
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En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación 

Presupuestaria Área Municipal Nº 04/2024 por $ 23.800.000 

Presidente Galleguillos dice esta es la donaciòn de CMP que requiere 

aprobación de Concejo para ingresar al presupuesto  

 

 

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba  

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejala Godoy aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente 

Galleguillos, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal       

Nº 04/2024 por $ 23.800.000. Acuerdo N° 567. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Modificaciòn 

Presupuestria área municipal Nº 05/2024 por $ 137.482.000  

Presidente Galleguillos dice este es un proyecto postulado a la SUBDERE y 

que es la instalación de lomos de toro en las localidades de La Higuera, 

Caleta Hornos y El Trapiche  

Concejal Bremer dice ¿esto es de acuerdo con la comunidad, està 

consensuado con los vecinos? 

Presidente Galleguillos dice si el arquitecto estuvo en conctacto con la 

comunidad, hizo reuniones para ver las ubicaciones de los lomos de toro  

 

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba  

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejala Godoy aprueba 
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Concejal Bremer aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente 

Galleguillos, se aprueba 3.2 Modificaciòn presupuestaria área municipal          

Nº 05/2024 por $ 137.482.000. Acuerdo N° 568. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Modificacion 

presupuestaria área educación Nº 02/2024 por $ 270.000.000   

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba  

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejala Godoy aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente 

Galleguillos, se aprueba 3.3 Modificaciòn presupuestaria área educación    

Nº 02/2024 por $ 270.000.000. Acuerdo N° 569. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Modificaciòn 

presupuestaria área municipal Nº 06/2024 por $ 6.500.000  

Presidente Galleguillos dice es la redistribución de recursos de patentes 

mineras y se están destinando a proyecto mejoramiento de colegio Pedro 

Pablo Muñoz    

 

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba  

Concejal Morales aprueba  

Concejal González Rojas aprueba 

Concejala Godoy aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 
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Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente 

Galleguillos, se aprueba 3.4 Modificaciòn presupuestaria área municipal            

Nº 06/2024 por $ 6.500.000. Acuerdo N° 570. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.5 Modificaciòn 

presupuestria área municipal Nº 07/2024 por $ 70.000.000  

Presidente Galleguillos dice es FIGEM que originalmente se había destinado 

a salas de clases colegio Pedro Pablo Muñoz y ahora es compra de 

ambulancia  

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba  

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejala Godoy aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente 

Galleguillos, se aprueba 3.5 Modificaciòn presupuestaria área municipal         

Nº 07/2024 por $ 70.000.000. Acuerdo N° 571. 

 

Se da término a punto N°3 de la tabla 

 

En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega de Avance Ejercicio 

Programático Presupuestario Cuarto Trimestre 2023 por áreas Municipal, 

Educación y Salud por la Dirección de Control  

 

Secretario hace entrega a concejales presentes de una copia de informe 

de la Dirección de Control  

 

Se da tèrmino a punto 4 de tabla  

 

En tratamiento de punto Nº 5 de tabla Entrega de Informaciones Alcalde, 

Presidente Galleguillos dice tenemos inicio año escolar la próxima semana, 
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el lunes 4 este viernes y sàbado tèrmino actividades de verano y hoy 

terminado el Concejo, plaza ciudadana realización de Gobierno Regional   

 

Se  da tèrmino a punto Nº 5 de tabla, Entrega de Infomaciones Alcalde  

 

En tratamiento de unto Nº 6 de tabla Varios. 

 

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice como le fue con la consulta que iba a 

realizar respecto de la cancha de La Higuera, ¿quedó caucho?  

Presidente Galleguillos  dice a la cancha de La Higuera le falta sílice , arena, 

porque caucho tiene, asi que le vamos a hacer una mantención antes de 

cuadrangular de Semana Santa, aprovecho de comentarles que vamos a 

hacer un cuadrangular de Semana Santa este año, cumple 40 años y vamos 

a hacer una conmemoración,  porque el cuadrangular de Semana Santa 

es una actividad bastante emblemàtica, tradicional de La Higuera, porque 

el año 1984 habrà sido la primera vez  en que don Lucho Molina Maturana 

habrìa venido con un grupo de trabajadores de El Salvador a organizar esta 

actividad, de hecho estamos incorporando  a don Luis en esta ceremonia  , 

estamos mandando a hacer medallas conmemorativas y cuatro juegos de 

camisetas  para los clubes donde dice 40 años Semana  Santa,  el lunes le 

voy a presentar  el programa presupuestario , estamos trabajando  

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice ¿se sabe el monto de Royalty? 

Presidente Galleguillos dice  hay un monto propuesto , pero no es el 

definitivo, porque hay muchos alcaldes que están reclamando por que no 

los incorporaron en los criterios de distribución, los criterios son relaves 

existentes , faenas mineras existentes, terminales portuarios y otros mas, el 

monto del royalty es uno solo, nosotros estábamos inicialmente en 

$300.000.000, se consideò para el año 2025, pero se creò el fondo Puente  y 

vamos a recibir el 50% o sea aproximadamente $ 150.000.000  

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice tiene visualizado en què se va a gastar  

Presidente Galleguillos dice son de libre disposición y tenemos que reponer 

ls $ 20.000.000 de subvención; lo podemos incorporar a la mantención de los 

vehículos, la Peugeot llegó con el Cesfam, fallò con el tiempo reponer una 

ambulancia cuesta $ 90.000.000, arreglar motor por uno nuevo vale 

$10.000.000 

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice una segunda ambulancia para la red de 

salud que hay no es malo, y lo otro si nos pueden hacer llegar o por lo menos 

a mi, la segregación de los gastos de la temporada estival   
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Presidente Galleguillos dice si, una vez terminado  

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice pedirle al colega una sesión de comisión 

de educación, para ver los temas de deportes para que puedan participar, 

el año pasado no se inscribieron, aparte de poder tocar otros temas, pero 

estuvieron ausentes en todas las actividades provinciales y regionales y la 

idea es que este año estèn presentes  

Presidente Galleguillos dice como escuelas, no como academias, le voy a 

pedir al director del departamento con un listado de las actividades que se 

hicieron  

Concejal Gonzàlez Alarcòn dice a nivel provincial no participamos en 

ninguna, solo en judo y la idea es que no lleguemos al 10 de Abril y el profesor 

reciba el correo dos días antes que venza el plazo y no pueda hacer nada 

y lo otro es por el uso de la camioneta de seguridad, se que estuvimos sin 

conductor, el horario, el uso, que se estuvo utilizando  en el traslado de 

personal municipal para cumplir ciertas necesidades propias, pero la 

comunidad nos demanda mas presencia, mas rondas, mas presencia en el 

dia , en la noche, el aumento de robos en La Higuera està afectando harto, 

el reclamo de los vecinos es que los Carabineros  no hacen nada, no salen, 

creemos que la camioneta municipal de seguridad ciudadana debe ser 

apoyo para eso para  en teoría  ayudar a ahuyentar, alejar o disminuir las 

sensaciones de inseguridad  

Presidente Galleguillos dice cuando estamos sin gente, hay que arar con los 

bueyes que hay, en febrero la ausencia de conductores por licencias 

mèdicas y vacaciones, actividades, viajes, giras fue fuerte  

Concejal Gonzàlez Alarcon dice el tema de   la ambulancia que estuvieron 

fuera de servicio y tuvimos una disponible, lo tocarè la próxima semana  

Concejal Bremer dice yo también traigo el tema de las ambulancias, fue 

bien comentado que había una sola ambulancia, creo que ahí no 

deberíamos tranzar en nada ¿hay mantención de vehículos?  

Presidente Galleguillos dice tenemos un mecànico  

Concejal Bremer dice y ¿por què fallan?  

Presidente Galleguillos dice ¿usted no se ha quedado en panne?,  

Concejal Bremer dice si, pero estas son ambulancias  

Presidente Galleguillos dice las mantenciones y reparaciones no son 

inmediatas, hay procesos administartivos que complican, pero apenas 

fallan se someten a reparación, por eso se están destinando $ 70.000.000 

para adquisiciòn de una  

Concejal Bremer dice ¿y cuàndo fue la última vez que se comprò una? 
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Presidente Galleguillos dice llegaron el 2021 en año de pandemia,  tres 

ambulancias juntas  

Concejal Bremer dice y en dos años las ambulancias están en panne, no me 

parece  

Presidente Galleguillos dice no le puedo dar la información exacta de que 

le paso a la ambulancia o a las ambulancias  

Concejal Bremer dice a lo menos me parece extraño que en dos años estèn 

en esa condición; me voy a sumar a la bancada del generador, ¿alguien 

ha visto ese generador? 

Concejal Avilèz dice la respuesta es que no ha habido personal para instalar 

el generador en la estación mèdico rural de Punta Colorada, es la respuesta 

que se ha ido dando por el jefe encargado de la salud de la comuna  

Concejal Bremer dice usted lo ha visto el generador, usted Alcalde  

Presidente Galleguillos dice no  

Concejal Bremer dice ¿o es mitológico? ¿està en alguna parte? 

Concejal Avilèz dice se ha visto en comisiones, hemos colocado en la mesa 

la problemática y se ha respondido a la comunidad  

Presidente Galleguillos dice les sugiero que antes del Concejo poder 

decirme sabe Alcalde estos son mis preocupaciones para poder tener 

respuesta, yo ahora lo estoy pidiendo   

Concejal Avilèz dice yo lo había conversado con el Alcalde, dos sesiones 

atrás, el alcalde me dijo yo me preocupo y quedè que esto podría estar 

instalado con nuestro eléctrico el Lalo, pero habìa que tener a un experto 

certificado y ahí estamos, yo lo tenía en tabla también; hemos hecho harta 

inversión en verano, pero podríamos  ver esto  

Presidente Galleguillos dice esto no es un tema de recursos  

Concejal Avilèz dice entonces esto es un tema de operatividad  

Concejal Morales dice es un tema de que la gestión no se ha hecho bien  

Concejal Gonzàlez Rojas dice hasta ahí llega nuestra gestión  

Concejal Avilèz dice  la gente nos critica, pero la gestión se ha hecho, hemos 

gestionado a nivel de concejales, ya es un tema del departamento  

Presidente Galleguillos dice yo soy el Alcalde, el encargado de todo, pero 

para eso están los jefes de departamento, los directivos para ver el detalle 

de cada cosa y si ustedes me preguntan  

Concejal Avilèz dice me quedo con lo que dijo el Alcalde hace dos 

concejos, el tema es ¿està el generador o no està el generador? 

Concejal Bremer dice el otro dia en Concejo se dijo que había dos camiones 

de basura disponibles y el otro dia el camión no pasò  
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Presidente Galleguillos dice fallò el camión   

Concejal Bremer dice lo mismo tema de mantención; lo otro del 

departamento social visitan a vecinos que piden que los visiten, pero he 

escuchado dos o tres comentarios que no se les avisa que los van a visitar 

desde el ente municipal ¿podríamos coordinar que se les avise 

telefónicamente que los van a visitar?, para que la persona estè  

Presidente Galleguillos dice tengo entendido que se hace, voy a ver con 

ellos, pero la  movilización se programa y la idea es que  

Concejal Bremer dice entiendo que fue don Mario Pizarro y don Josè Luis 

Moràn a Punta Colorada y la percepciòn que me quedó es que la gente 

està muy agradecida don Mario con su visita y la de don Jose Luis Moràn  

Mario Pizarro dfice son materias de dominio de don Josè Luis y tiene que ver 

con las peticiones que se hacen a nivel de Concejo  

Concejal Bremer dice tuve la percepción de que las personas quedaron 

muy agradecidas; yo fui a Punta Colorada y respecto de esa famosa 

conexión eléctrica de las casas que no tienen conexión eléctrica por una 

serie de argumentaciones que se han dado acà ¿en què va eso Alcalde? 

Presidente Gagalleguillos dice se están solicitando los dominios vigentes 

actualizados .. 

Concejal Bremer dice ¿eso lo vamos asumir nosotros? ¿los vecinos lo saben?, 

sabe por què, porque me da la sensación que hacemos mas de lo que la 

gente sabe como municipalidad, como concejales  

Concejal Avilèz dice no estamos comunicando  

Concejal Bremer dice eso, esa es la palabra no estamos comunicando  

Presidente Galleguillos dice lo que pasa Freddy es que es responsabilidad 

del usuario obtener la factibilidad via web y uno de los requisitos para 

solicitarlo es asdjuntar el dominio vigente, se sacaron permisos se vencieron 

y ahora lo estamos haciendo  

Concejal Bremer dice y me parece bien que la municipalidad lo estè 

haciendo y comunicarlo como dice el concejal Avilèz hay que comunicarlo  

Presidente Galleguillos dice lo hablè con Felipe Quispe y se supone que se 

le avisò a los vecinos, porque hay que avisarles  

Concejal Bremer dice desde que asumì, he sido crìtico con el tema del 

ornato Alcalde y la muni està fea Alcalde … 

Presidente Galleguillos dice desde su punto de vista concejal, es subjetivo 

¿cuàl es el parámetro que define lo feo de lo no feo? 

Concejal Bremer dice el sentido común, lo otro con salud por el tema del 

agua que chorrea en la posta, eso ya es antihigiénico, en el Cesfam de           
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La Higuera, hay algo roto y el agua corre, hay hongos, es mas voluntad que 

nada, echar una arregladita ahì Alcalde, es insalubre, eso està mal, ¿lo 

vemos directamente con  Francisco Alcalde? , ¿o lo vemos a través suyo? 

Presidente Galleguillos dice lo estoy viendo porque ahí entra Emilio (Trujillo)  

Concejal Gonzàlez Rojas dice eso ya lo hablamos en comisión de salud me 

recuerdo  

Concejal Avilèz dice el tema es que no hay una rigurosidad del mismo jefe 

que fiscalice   

Concejal Gonzàlez Rojas estamos en 2024 y aun no se resuelve es como 

chiste  

 Presidente Galleguillos dice no es chiste, alguien no està haciendo la pega 

Concejal Gonzàlez Rojas dice justamente lo afecta a usted Alcalde, yo se 

que usted ha dado instrucciones  

Concejal Avilèz dice esto también se ha hablado con el administrador 

(municipal)  

Concejal Morales dice los apoderados de los alumnos que deben 

trasladarse preguntan què pasarà con traslados de sus hijos  

Presidente Galleguillos dice el FAEP tiene $ 33.000.000 disponibles y no 

sabemos cuànto llegarà este año; se licitaron dos trayectos Los Choros – 

Llano Los Choros y Punta de Choros – La Higuera  

Concejal Morales dice ¿bajaron los recursos?  

Presidente Galleguillos dice si de $ 190.000 a $ 150.000 diarios, pero hoy debe 

quedar resuelto eso  

Concejal Gonzàlez Rojas dice nos pueden hacer llegar rutas de recorrido 

para compartir con la comunidad   

Concejal Bremer dice ¿hay bus a Serena de La Higuera? ¿de Punta 

Colorada bus? 

Presidente Galleguillos dice hay tres buses que salen de La Higuera, uno 

municipal y dos de Germàn Yàñez, hay 45 niños del “Arrayàn”, de Punta 

Colorada debe ser servicio subsidiado  

Concejal Morales dice vamos a hacer una comisión de educación para ver 

todos eso, lo de este otro año  

Presidente Galleguillos dice se supone que este otro año va a asumir la SLEP,  

se va a contratar un chofer en educación  a partir del 1 de Marzo  

Concejal Morales dice  se trabajò  con la gente de Punta Colorada , estuvo 

el municipio presente  para ver los procesos y poder terminar con los tràmites 

y Felipe Quispe va a hacer ese nexo con la presidenta de la Junta de 

Vecinos ;està conectado con Felipe Pardo de CGE, hay que seguir 
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presionando para que esto tenga un desenlace feliz;  pide preguntr a jde de 

departamento cuànta gente se atiende por el doctor cuando hay rondas, 

dice hace 15 años se atendían entre 15 y 20 personas por hora, ahora  5 a 6 

personas  

Presidente Galleguillos dice estànormado tiempo de atención por persona, 

se atiende entre las 11 y las 13  y entre las 14 y las 16, hay tiempo establecido 

de atención por persona  

Concejal Morales dice ¿y cuàl sería la forma de poder mejorar eso?, creo 

que antes se hacìa de mejor manera y con mas vocación  

Presidente Galleguillos dice ese es tema para comisión de salud  

Concejal Gonzàlez Rojas dice poder sumar un mèdico al turno SUR, porque 

vienen los resfríos y suma mas urgencias  

Presidente Galleguillos dice firmamos convenio SUR son $ 34.000.000 al año 

contratamos un mèdico y dos paramédicos   

Concejal Bremer dice ¿què es SUR? 

Presidente Galleguillos dice Servicio de Urgencia Rural, es después del 

horario de trabajo y aprovechando el generador se està licitando la 

instalación, con todfos los requerimientos y términos de referencia y cierra el 

lunes 4 a las nueve y media de la mañana  

Concejal Gonzàlez Rojas dice me sumo a las palabras de Urbano por tema 

de transporte de alumnos  

Concejal Gonzàlez Rojas informa de su participación en capacitación 

dictada por Capital Sur, entegando informe a Secretario Municipal y al la 

Direcciòn de Administración y Fionanzas   

Concejala Godoy dice Alcalde si tiene alguna novedad por avance Posta 

de Caleta Hornos  

Presidente Galleguillos dice el CORE ya aprobó porque tiene que llegar 

convenio mandato a Servico de Salud y asi poder licitar, se va a licitar en el 

mes de Marzo  

Concejala Godoy dice si porque se ha demorado bastante; lo otro si 

municipio puede emitir un informe como municipalidad por tema avance 

casas polillas en Caleta Hornos, creo son 5 casos y son todos adultos mayores   

desde el Minvu me dijeron eso   

Presidente Galleguillos dice entonces un informe que diga que està 

demasiado ralentizado el proceso  

Concejal Avilèz dice recordar poder arreglar multicancha de Punta de 

Choros, se le dio bastante uso en el verano, no tiene descanso   y ver porque 

sería necesario en el futuro  y ver posibilidad en el futuro de que municipio 
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pueda apoyar  en hacer  un Centro Deportivo  en el terreno que tiene la 

Asociaciòn gremial de Pescadores, pensar en un techado, ya que la 

Comunidad tiene  un pueblo cerrado  que no  lo deja crecer  y la gente 

tiene que recurrir a otras lugares como La Serena para hacer deporte, 

abogo a la buena diposiciòn del Alcalde y este Concejo para tener un 

recinto deportivo digno  

Presidente Galleguillos dice postular a una fuente de financiamiento   

Concejal Morales dice preguntarle si està funcionando la empresa que se 

ganó el mantenimiento del alumbrado público  

Presidente Galleguillos dice si  

ConcejalMorales dice ¿hay un calendario? 

Presidente Galleguillos dice si, pero no se donde està ahora  

Concejal Morales dice si porque aun no llega a Los Choros, dice porque 

conversè con una persona que pertenecía al Consejo Consultivo que antes 

se atendìa entre 15 a 20 personas y ahora 8  

Concejal Avilèz dice hay una estadística para poder contar con información 

con responsabilidad  

Presidente Galleguillos dice existe esa estadística 

Concejala Godoy dice don Francisco (Menèndez) lo comunicò en una 

sesión de comisión  

Concejal Avilèz dice esperemos la información y ahì podemos buscar las 

soluciones porque esa es la idea, no buscar responsables; esperemos que el 

jefe de departamento (salud) vuelva y ahí poder contar con el y desde ya 

ir pidiendo la información  

Concejal Morales dice lo que pasa en Los Choros, la gente del Llano de Los 

Choros se atiende en Los Choros y es mucha gente   

Concejal Godoy dice es lo mismo que pasa acà con la gente del Arrayàn  

Presidente Galleguillos dice a propósito de eso, estamos destinando un 

tercer paramédico a la Posta de Los Choros  

Concejal Morales dice esto puede hacer pensar en un Cesfam para ese 

sector, en lo que es Punta de Choros, Los Choros y El Llano  

Presidente Galleguillos dice pensamos en la escuela hasta octavo básico en 

un momento  

Concejal Morales dice hay que planificarlo, està el proyecto carretera 

costera que une Chungungo con los choros  

Presidente Galleguillos dice a propòsio de este Centro Tecnológico que se 

pretende instalar en Los Choros, el seremi me mandò un correo electrónico, 
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me decía que saltò la alñerta de poder instalar un colegio técnico 

profesional  

Concejal Bremer dice Alcalde ¿dijo un Centro Tecnológico en Los Choros? 

Presidente Galleguillos dice si, el seremi planteò el otro dia la idea de 

construir un Centro Tecnològico Ambiental en Los Choros  

Concejal Bremer dice ¿y esa es una iniciativa gubernamental? 

Presidente Galleguillos dice si, en terrenos del Fisco de Chile, tuvimos una 

reunión y el jueves de la semana pasada iban a ir a Los Choros por tema de 

helipuertos, hay posibilidad de instalar helipuerto en Los Choros para 

situaciones de emergencia, en terrenos del Fisco  

Concjal Morales dice son dos rondas semanal para ese sector    

Presidente Galleguillos dice eso hay que conversarlo con estadísticas en la 

mano 

Concejal Avilèz dice nos hemos dado cuenta que las localidades han ido 

creciendo y algunas mas explosivamente y cuando estàbamos los que 

tenìamos que estar estaba bien, pero ahora se requiere quizás no una Posta 

de Salud Rural o a lo mejor un Cesfam no lo se, pero si se requiere por la 

población que ha llegado, debe ser uno de los sectores donde mas 

población ha llegado junto con Caleta Hornos  

Concejal Morales dice con la pandemia claro el Llano de los Choros y El 

Arrayàn Costero y de hecho es uno de los elementos por lo que se encuentra 

trabado el tema de proyecto jardín infantil, porque no hay claridad de la 

proyección de alumnos  

Concejal Avilèz dice Chungungo, Totoralillo y Yerbas Buenas, la población 

se ha duplicado y hemos contribuido a gestionar cosas para que la gente 

pueda beneficiarse y la gestión no ha sido poca sino que como se 

comentaba recién no se ha visibilizado, peros hemos hecho aporte para 

este crecimiento explosivo  

Presidente Galleguillos  

Concejal Bremer dice Alcalde para que los vecinos tengan derecho a los 

beneficios de la municipalidad ¿tienen que tener ficha social  acà? 

Presidente Galleguillos dice si la salud no necesariamente, tiene que 

acreditarse en la comuna  

Concejal Morales dice ahora la solicitud de hora es presencial, el que llega 

primero llega y hay mucha gente del Llano y como en Los Choros la mayoria 

son adultos mayores cuando llegan ya están las horas tomadas, ya no hay 

cupos  
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Concejal Bremer dice voy a decir lo que generalmente cada vez que puedo 

digo, para mi el servicio de salud de La Higuera, para mi, mi mujer y mi hija, 

no tengo nada que reclamar, yo soy usuario del servicio de salud y no tengo 

nada que reclamar, son atentos, son diligentes; y lo último Alcalde usted 

sabe cuànta es la dotacòn de Carabineros en La Higuera  

Presidente Galleguillos dice sí, lo hemos hablado varias veces, son 14 

Carabineros porque es un Retèn, pero la dotación de la Sexta Comisarìa es 

similar a la dotación de acà  

 

Siendo las 13:05  horas y no habiendo más puntos que tratar, da término a la 

sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos. 
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